

BEJAR NUEVA

PERIODICO REPUBLICANO

ORGANO DE LA COALICIÓN REPUBLICANO-SOCIALISTA

La correspondencia administrativa, Pardiñas, 91
La de Redacción, Sánchez-Ocaña, 55.

No se devuelven los originales, publíquense ó no
Anuncios á precios convencionales.
No se publicará ningún trabajo si no viene firmado por su autor.

Número suelto 5 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes 0'25 peseta.
Trimestre 0'75 id.
Semestre 1'50 id.
Un año 3'00 id.

PAGO ADELANTADO

EL MATRIMONIO SE UNE ESTAMOS SALVADOS

El matrimonio liberal Romanones-García Prieto, ha zanjado las diferencias que motivaron su separación, y se une nuevamente con gran contento de sus deudos, que no pueden disimular el regocijo que les ha producido la ansiada reconciliación.

El acendrado cariño al Presupuesto que ocasionó los celos origen del divorcio, ha entrado en una nueva fase que ha hecho comprender á los cónyuges divorciados el peligro á que se exponían de seguir en la misma tesitura, y se han reconvenido no ha muchas fechas dándose mutuamente las mayores pruebas de afecto, y echando en olvido los móviles de su alejamiento.

Cual candorosa paloma enamorada que cruza su piquito con el pichón objeto de sus amores, en prueba de fidelidad, han estrechado sus manos fuertemente, reconociéndose y presentándose de nuevo al país haciendo gala de su inmenso poderío y cordialidad envidiables. ¡Qué ilusos! ¡Si no se les conociera!

El pueblo, harto cansado de presenciar á diario los espectáculos que ofrecen con sus diatribas y diversidad de carácter, acoge con melancólica sonrisa la pregonada unión, por estar convencido de que se hace no más para seguir apareciendo como tutores de él, por la calidad y categoría que representa su estado social.

Después de andar á la greña por espacio de varios meses y de dirigirse palabras de mal gusto, encuentran un motivo en qué apoyarse para presentarse á la faz de la Nación, dentro de los límites que aconsejan la prudencia y el buen sentido. Al fin ha triunfado éste y han pensado que sus disidencias pueden perjudicar de rechazo á cosas más altas para ellos dignas de respeto, y dan de lado cuanto pudiera haber constituido ofensa durante el periodo de su separación. ¡Estos monárquicos son incorregibles!

Aun cuando se odien, tienen que vivir en el más amigable consorcio para no comprometer lo antes aludido. Claramente se ha visto ahora.

Pasada la estación del estío, la política sale del estado de atonía que durante él permanece y comienza á desarrollarse en toda su plenitud. Los círculos políticos adquieren inusitada animación haciéndose

en ellos conjuras y fraguando planes que les faciliten aproximarse á la pitanza, y seguir Romanones y García Prieto en la forma que se hallan colocados, pues lo contrario es crearse una situación arriesgada.

Creyendo en la imposibilidad de que los liberales no vinieran á un acuerdo, se barajaron nombres sobre quienes habían de formar Gabinete en el caso de que el actual plantee la crisis en plazo no lejano como se asegura, pensando en la vuelta de Maura. Pero... ¿quién daba lugar á ello? ¿Qué sucedería? Esto ha pesado tanto en las huestes liberales, que se han visto obligadas á reconciliarse y unirse nuevamente. Saben de sobra que no está el horno nacional para bollos, y que es una temeridad exponerse á nuevas aventuras.

Públicamente manifiestan que la vuelta de Maura al Poder traería hondas y profundas perturbaciones en toda la Nación, de las cuales no saldría bien parada su idolatrada Monarquía. Esto es el motivo de su unión, la que les asegura un porvenir más libre de zozobras y cuidados.

Ya no fingen. Ya no ocultan el miedo que les produce el que don Antonio alcance la presidencia del Consejo de ministros.

Hacen bien en tomar precauciones, si quiera en provecho propio; pero se unan, ó nó, las fracciones del liberalismo, Maura y Cierva no han de dirigir tan pronto la nave del Estado.

Estas dos siniestras figuras no pueden gobernar, por haberlas incapacitado la intelectualidad española que razona y piensa seriamente, y la Conjunción republicano-socialista que á todo trance destruirá sus maquiavélicos planes. Este temido organismo tiene puesto el veto á esos dos monstruos de 1909 que de su paso por el Poder dejaron una estela de sangre y un semillero de odios contra su desenfrenada política de represión y de barbarie.

Por otra parte, la política liberal bien encauzada ha sido siempre más simpática al pueblo por ser algo más tolerante que la conservadora, aun cuando adolezca de los mismos defectos, y es lo que retiene en el banco azul al partido romanonista.

De cualquier modo, se nos antoja creer que con la cacareada unión estamos salvados.

GABRIEL GONZÁLEZ.

DE ACTUALIDAD

BÉJAR FABRIL

Varias veces nos hemos ocupado de todo aquello que á nuestro pueblo puede interesar, marcando derroteros, unas veces con suerte, y otras sin ella. Bien recientes están todavía los artículos que suscritos por «Un recluta» hemos publicado, indicando la manera de conseguir la unión de todos los fabricantes, para contrarrestar el perjuicio que la industria fabril pudiera experimentar con las tantas veces anunciada reforma del vestuario del ejército. Todos sabemos que este importante asunto es de vida ó muerte para nuestro pueblo, y por eso le dedicamos atención preferente.

Desde hace dos años se viene indicando un cambio completo en el uniforme del ejército en general, y decimos hace dos años, porque es la fecha que en el ministerio de la Guerra se muestra verdadero interés por conseguir el objeto deseado. Desde entonces venimos señalando la conveniencia de una unión para defender los intereses generales. Según á nuestros oídos ha llegado, se han celebrado varias reuniones de señores fabricantes y discutido ampliamente el pro y el contra de la nueva reforma que se proyecta, la cual á nuestra pobre inteligencia sería la ruina de la industria bejarana si no buscaba otros derroteros.

Dicen sin que podamos asegurarlo que, para el próximo año, tratan de suprimir las primeras puestas ó sea la guerrera y pantalón grancé, reemplazando estas prendas por otro tipo de color apropiado que evite la visualidad en campaña, quedando solo el capote y pantalón grancé para gala.

Puede suponerse lo que esto significa para Béjar si se lleva á cabo. Los señores fabricantes animados todos de un buen deseo, han acordado que una comisión de su seno presidida por el diputado, salga inmediatamente para Madrid, con objeto de presentar al ministro de la Guerra una exposición, haciéndole ver el perjuicio que á este nuestro pueblo origina referido cambio, y trabajar para que no se lleve á efecto.

Nos felicitamos que nuestra campaña haya contribuido á esa unión tan necesaria y que tantos beneficios puede reportarnos.

Se viene hablando de que los nuevos tipos que se adopten hay interés porque sean confeccionados en Béjar, pero esto no debe entusiasmarlos. Bien reciente tenemos el de la Guardia civil que aquí se empezó á construir, y bien pronto Alcoy, Munilla y otros centros los elaboraron hasta el punto de que el último, ha fabricado las polainas para la Guardia civil, quedándonos nosotros sin ellas.

Esto mismo puede ocurrirnos, y si así sucediera, la crisis fabril que se viene iniciando sería general. Los trabajos deben pues encauzarse á conseguir que los nuevos tipos, de hacerse, sean de tina, para seguir con la exclusiva en el ejército.

Felicitamos á los señores fabricantes por el entusiasmo con que empiezan sus gestiones, y les deseamos vean coronados por el

éxito sus esfuerzos, no acobardándose por las dificultades que en los primeros momentos encuentren, aconsejándoles que recurran á todos los medios para salir airosos.

Este semanario se pone incondicionalmente á su lado, para defender sus intereses que son también los del pueblo de Béjar.

DOBLE COMPLACENCIA

Nada frecuente es que en la vida periodística, en la pública y política actuación que para dar gusto á nuestro espíritu venimos haciendo, se coseche otra cosa que contradicciones, molestias y perjuicios. Pero todo tiene su excepción y para nosotros la ha habido también en la regla de defeciones que nos acarrea el empeño de idealidad en que estamos enfrascados.

La excepción nos la deparó el correo del miércoles, y vino en abultado pliego que sellos extranjeros habían hecho circular. Roto el sobre se nos apareció una fotografía, representativa de una persona que nos es afectada, de un buen bejarano, de uno de esos hijos de este rincón amado de la patria que allá van surcando mares á extraños países, imbuidos de noble ambición, en busca de la prosperidad que acá en la cuna no es fácil encontrar.

Entrañable dedicatoria estampada al dorso de la tarjeta nos participaba que en lejanas tierras alienta alguien que nos tiene presente, que mira con buenos ojos la labor política que hacemos, y que nos lo manifiesta en puras y sinceras palabras.

Contenía el pliego, á más de la fotografía dicha, una carta y varias cuartillas, destinadas á la publicidad por medio de nuestro periódico. Las cuartillas, interesantes por demás, las publicaremos en el número próximo, y en ellas se verá cómo su autor advierte y compara costumbres del pueblo en que nació y de aquel en que habita. En la carta revela un doble y generoso movimiento hermosísimo de su espíritu, en que hallamos nosotros la doble complacencia, título de estas cuartillas, rara recompensa y muy estimada de los muchos sinsabores que en la vida pública solemos encontrar.

El uno de esos movimientos se encamina á galardonar en desinteresados y rectos encomios la labor que venimos haciendo en lo referente á cosas de público interés.

El otro es el impulso cordial del hijo bueno de este Béjar, por el que siente tierno y efusivo cariño.

Aunque parezca pueril vanidad el transcribir lo que se refiere al extremo primero, permitámonos que lo hagamos, ya que no es defecto de que pueda tildárenos el frecuentar nuestras alabanzas.

La carta, fechada en Buenos Aires, el 17 de Agosto de 1913 dice:

«Señor don Francisco González Clemente.

Muy señor mío y estimado amigo. Disculpeme el atrevimiento de enviarle las adjuntas cuartillas, por si quiere insertarlas en su semanario.

Debido á la galantería de los muchos y buenos amigos que tengo en mi querido Béjar recibo constantemente su semanario, dándose el caso de recibir á veces en el mismo correo dos ó tres iguales de otros tantos amigos que me los remiten.

He seguido con interés su campaña respecto del asunto del «Tranco» y otros, y siempre he apreciado su constante batallar en favor de las causas nobles y justísimas del pueblo, lo que me impulsa á enviarle mi más ardiente y sincera felicitación, asegurando que sin su cooperación valiente y constante se hubiera salido la Empresa con sus ambiciones.

No sabe usted con cuánto interés leemos su periódico los bejaranos residentes en la Argentina, y cómo recordamos, entre bendiciones, á esa bellísima tierra, donde dejamos tantísimos recuerdos y tan gratas afecciones, evocando los días felices que pasamos al lado de la familia y amigos; pues aunque mejoramos aquí financieramente nuestra situación,

queremos más esos aires riquísimos, esas aguas y esos amigos que conocemos desde la niñez. Yo, por mi parte, no quisiera morir sin antes ir en viaje de recreo á pasar unos días al lado de mis queridos paisanos y correligionarios aunque desde luego para volver á esta tierra de promisión donde anhelo lograr el porvenir de mis hijos, ya que estoy en los primeros escalones.

Le saluda atentamente su afmo. servidor»...

¿Y quién es ese que, á gran distancia, no obstante que sus ocupaciones y negocios, con que se afana para labrar el porvenir de los suyos le absorban y necesiten, se acuerda de nosotros, cuida de si cumplimos nuestros deberes para con el interés público, nos tributa por ello ardiente felicitación, y exhala de su pecho suspiros más que palabras de acendrado cariño para esta tierra donde nació? ¿Quién es ese que nos envía la duplicada y tierna satisfacción, á cual más grata, la de ver que allá, muy lejos, estiman, tal vez más que aquí cerca, lo poco que hacer hemos podido en defensa de causas buenas, y la que consiste en la gozosa prueba de constancia que para el amor á los ideales y al hogar primero encierran las palabras transcritas? ¿Quién es?

Es uno que nació en honrada pero humilde cuna bejarana y que ahora va camino de conservar si la honradez del nacimiento, pero no la modestia económica, aunque sí personal. Es uno que se debe á sí mismo cuanto medrar consiga; á su inteligencia, á su constancia. Es uno que supo aprovechar de la Escuela Industrial de nuestro pueblo las enseñanzas fructíferas que difunde, no tan apreciadas como es debido, y cuyas enseñanzas han elevado la talla que socialmente alcanza. Es persona muy estimable por sus cualidades y costumbres, por sus ideas, por la generosidad de su alma que le ha llevado á apreciar como cosa digna de alabanza nuestro insignificante esfuerzo, alentándonos á merecimientos mayores, y que le ha inspirado las delicadas expresiones de cariño hacia su pueblo.

Su nombre es de todos conocido; su persona respetada y querida; don Juan Manuel Hernández, hace algunos años ausente de su pueblo, donde desempeñó el cargo de maestro de obras á satisfacción del Ayuntamiento, y hoy director patentado de construcciones en Buenos Aires.

Gracias sinceras le devolvemos por sus delicadas y afectuosas frases, y con ellas el deseo de que colme todas sus aspiraciones, incluso la de venir á vernos.

ALMAS RUINES

La sociedad vil que hemos formado entre todos y que regenta una mayoría de cobardes, ha formado una moral para andar por casa y otra para engañar al prójimo.

¿Pero los religiosos!... Dios hizo al hombre á su imagen y semejanza, y ese Dios, en el quinto mandamiento prohíbe matar; mas detrás del quinto viene el sexto, y en él se prohíbe otra cosa, cuya realización es un pecado mortal, sin atenuante alguna.

Cuando una criatura humana, obligada cae en las garras del sexto, aquella criatura cree que se ha condenado, que no hay perdón; teme la cólera de Dios bueno y de la sociedad, tratando de engañar á esta última y creyendo estafar al primero. De ahí resulta ese abandono, criminalidad y cabalgata de niños recién nacidos arrojados al retrete, encontrados sobre montones de basura ó escondidos de cualquier manera en el torno de una inclusa que los ha de recoger.

Los padres criminales, los bandidos que han tirado el hijo al arroyo, conviven con la sociedad engañándose miserablemente unos y otros. Dios hizo hombres y mujeres á su semejanza, pero éstos no se pueden comparar con los mismos perros los cuales tienen más cariño á sus hijos mientras son pequeños.

¿Tan tanto que la sociedad crea no debe de permitir á la mujer que fué madre sin la rati-

ficación del cura; mientras la sociedad no prescindiera de tonterías y absurdos que van contra la moral natural, el mundo no será otra cosa que un embrollo donde lo legal mata lo bueno, donde lo legítimo ampara lo injusto.

No es bastante que la caridad oficial se incaute de esos pequeños ciudadanos que los prejuicios arrojan á la calle; no es la inclusa lugar donde esos pequeñuelos encuentran todo el cariño que á su tierna edad necesitan.

¡Espectáculo triste el que ofrecen esas casas, con sus largas filas de camas limpias, pero donde no resplandece la aurora que brilla en la mirada de la verdadera madre!

También hay allí madres que, no sintieron ni siquiera los instintos de la maternidad; que son madres solamente de nombre y en representación de una religión de paz.

Aquellos pequeños bebés encajados donde solo resplandecen ojos y sonrisas de gloria; aquellos bracitos siempre en busca de un regazo, son los niños incluseros que maldicen con angelical sonrisa, á los padres ruines, á los padres desnaturalizados é ingratos.

Los que creen en Dios y abandonan á sus hijos, no debieran de llamarse humanos. Los que son libres, no debieran llamarse hombres.

Tratar mal á los niños y creerse hijo de Dios, es hacerse acreedor á la guillotina. Tirar á los hijos desnudos al torno de una inclusa y llamarse ciudadano libre, es propio de esclavos y el que así obra merece la cadena.

JUAN TÍO MEDINA.

¡ASESINOS!

Seguramente por los mismos enemigos de la República portuguesa se telegrafió desde Madrid á provincias dando cuenta del incierto fallecimiento del batallador diputado conjuncionista don Rodrigo Soriano.

Algunos periódicos católicos, á pesar de haber desmentido «España Nueva» inmediatamente la noticia, continuaron dando ésta como segura.

Si esa jentuzza no tuviese la larga historia de crímenes horrendos é inhumanos que orgullosa muestra, bastaría este deseo de matar y querer hacer desaparecer al señor Soriano para que nosotros gritásemos:

¡Fariseos! La humanidad os repudia por miserables, embusteros y asesinos.

Los clericales, ante el rumor falso de la muerte de Rodrigo Soriano, ordenaron celebrar varias misas en acción de gracias.

Sus periódicos y corresponsales esgrimieron la pluma, como Bruto el puñal y lo mataron alegremente.

Al fin y al cabo como lo que son... pero tienen Soriano para rato.

(De La Verdad de Astorga.)

EL POR QUÉ DE LA PROTESTA

¿Por qué, cuál es la razón de que los concejales unionistas formularan protesta, elevándola á la superioridad, para que el señor González Clemente, concejal republicano, no desempeñara el cargo para que fué elegido en tremenda lucha y con éxito franco? ¿Qué finalidad perseguían?

Vino la Unión bejarana como á elevar sobre toda lucha de partidos, de bandos y de familias el espíritu de interés general, de amor al pueblo, ante el que debían fundirse y disolverse las tendencias divergentes de agrupaciones y personalidades. Ante las conveniencias de la localidad, decían los apóstoles de la nueva doctrina, abátanse todas las banderas, caigan los particularismos. Fuertemente identificados con el ideal común del bienestar de Béjar, republicanos y monárquicos, societarios y burgueses, los de un color y los de otros, altos y bajos hagamos cuánto se pueda para engrandecer al pueblo, huyendo de discordias y de divisiones perjudiciales.

DEPOSITO LEGAL

Así hablaban, esto decían querer los que patrocinaban y dirigían aquel movimiento que á muchos pareció hermoso y simpático, y que dos años hace agitaba á la opinión en este cándido pueblo.

¿Qué ha resultado de todas aquellas promesas, de aquellos proyectos seductores? ¿Aquella paz, aquella identificación de personas y de partidos, que se tremolaba como bandera de enganche, qué se fué, dónde está?

Los proyectos se quedaron en agraz; las promesas las llevó el viento. Ni una mínima porción, ni una sola menuda cosa se ha realizado de tanto y tanto como se voceaba que se iba á hacer.

Un monte de piedad; una plaza de toros —¡qué armónicos proyectos!—; una sociedad de seguros; ¡qué sé yo cuánto y cuánto se iba á hacer!, y... nada, nada, nada. Ruido, percalina, hojarasca.

Por vergüenza siquiera, por decoro ¿cómo no realiza alguna cosa esa bendita y fausta Unión? Embuste solapado, burla grosera resultaría si, como no ha hecho, no hiciera algo de común provecho que la sirviera aunque no fuera más que de taparrabos en su desnudez. ¡Engañadora, falaz! muévante, muévante estas imprecaciones á levantar algún moño que recuerde tu existencia!

Peró ¡ah! no; no lo necesita, —ahora recordamos—. Tiene bastante para perpetuar su excelsitud. Tiene suobra, tiene su engendro, tiene su monstrua hechura. ¡Ve allá, pueblo incauto; alístate en la Unión; haz su causa, y el porvenir será tuyo!

¡Sí; sí; ha hecho; declarémoslo con lealtad; ha hecho la Unión. Hizo, hizo unas elecciones utilísimas. Hizo, hizo, sí, una protesta, la protesta á que nos referimos. ¡Relevante, mirífica proeza que responde con exactitud y fidelidad á la gran creación de la Unión bejarana!

La unión ó fusión de todos los elementos, hermanados, sublimados en aras de aquel bejaranismo cantado y decantado, eso no, eso no ha sido verdad; fué una embaucadora falacia, digna de un Tartufo menguado. Si no ¿cómo es que se rechaza á un concejal. á ese señor á quien á todo trance quiere arrojarle de su asiento curul, cuando él, cuando en él se representa una crecida fuerza de opinión, una porción, en aquellas elecciones no igualada del cuerpo electoral, que no ha hecho después de elegirle otra cosa que ratificar en más de una ocasión la confianza en él puesta?

Ya que no fuese para él personalmente, ¿cómo es que los respetos, la estimación que se debe á los electores no se guardan ni se miran, olvidando torpemente aquella prédica de paz, aquella hermandad que se decía? ¿Por qué, para qué esa saña, esa rabia empleada contra dicho concejal por la escuánime unión, que hace cuanto puede por desunir?

El respeto á la ley... ¿será eso? ¿Será que quieren algunos unionistas—por que acaso la mayoría de la Unión no vayan de acuerdo con sus cofrades—que quieren romper lanzas en favor de un legalismo extricto y rígido? Pero entonces ¿cómo no miran para dentro, como no ven en su centro la reinante ilegalidad, disfrazada pero conocida? No, no es eso tampoco. Fúmanse la ley serenos y tranquilos cuando les acomoda, tragándose además el humo.

Sabido es, es un hecho probado y aprobado y comprobado que el susodicho concejal—muy señor nuestro y perseguido de la omnipotente Unión—desempeña honrosos y despampanantemente retribuidos cargos; pero sabido es que, con eso y todo, elegido fué, y que á los que como á él en situación semejaete á la de él se les ha mandado á desempeñar puestos de representación popular, nunca, nunca, nunca se dió en Béjar el caso indigno y feo de que se reprochara lo hecho, de que se anulara la elección, interponiendo el comodín de la ley.

Pues si jamás se hizo tal; si ni aún empleando lentes de gran refracción puede verse en esa munificente, digo manifiesta labor de la Unión un asomo de fondo de pureza de verdadero respeto á la escrita ley; si, según digimos atrás, tampoco se desembra en la portentosa persecución, ni respetos á la

persona, ni miramientos para el pueblo, ni la fraternidad, ni la solidaridad ni siquiera la formalidad ¿qué queda, qué podrá quedar en esa magna y magnífica protesta cursada á paso de carruaje buey uno primero y luego con automovilista celeridad?

¿Será en provecho de la municipal administración, paternalmente protegida con ese recursito *commil faut*?

Ya lo veremos otro día; pero, ó mucho nos equivocamos, ó al final de todo esto, y mirando á la entraña viva, parécenos que en conclusión habremos de exclamar como el general francés á quien intimaban la rendición de la plaza que defendía: ¡Merdal!

ESCUELA INDUSTRIAL

Hallándose abierta la matrícula para el curso próximo en nuestra Escuela Industrial, creemos oportuno recordar que las asignaturas en ella aprobadas tienen validez académica en los demás centros de enseñanza sostenidos por el Estado, como son los Institutos generales y técnicos, Escuelas Normales, etcétera, puesto que la única condición exigida es que las materias que comprenda cada asignatura se hayan estudiado con igual ó mayor extensión que en los establecimientos en que se solicite la validez.

Ha de tenerse presente que los programas de la Escuela Industrial son generalmente más extensos que los que rigen en los demás centros de enseñanza, y que, aunque el título de las asignaturas no sea el mismo, puede solicitarse la validez académica en otros establecimientos de los que se ocupan de la misma materia, en virtud de lo dispuesto en la real orden de cinco de Febrero último, que dice: «Para la incorporación de asignaturas de unos á otros establecimientos oficiales, se tendrá en cuenta más que la igualdad de nombre la extensión que según los programas tuviese la enseñanza, propendiendo siempre á facilitar la conmutación.»

AYUNTAMIENTO

Notas de la sesión subsidiaria celebrada el día 11 de Septiembre de 1913

Preside el alcalde; asisten Rodríguez Gómez, Ortín, González Benito, Rodríguez Fernández, Mayoral, Hernández Santos, Cascón y González Clemente.

Principia á las 10:25 con la aprobación del acta. Se lee la relación que el «Boletín» de la provincia inserta de los propietarios á quienes se ha de expropiar forzosamente para hacer el camino vecinal que pasa por la Puerta del Pico.

El alcalde y González Clemente opinan que sirviendo más intereses particulares que generales á los interesados debe gravar la obra, sin perjuicio de que el Municipio ayude con arreglo á su estado de fondos. González Benito cree lo mismo; asegura que los particulares están dispuestos á contribuir y dice que el Ayuntamiento también debe hacer un esfuerzo. Hernández Santos, que hay que fijar el coste y que no se dé elasticidad á los compromisos que el Ayuntamiento adquiera. González Clemente que debe ser poco lo que la Corporación invierta, recordando se denegó todo auxilio para arreglar el camino del Lomo. Se acuerda pase á la comisión, haciendo presente el criterio expuesto.

Ildefonso Hernández solicita rebaja de precio en la renta que lleva de la huerta del Fraile. A Hernández Santos le parece justificado porque no recibe la finca aguas que bajaban del Hospital. Pasa á informe.

Juan López Hernández, Hilario Martín y Francisco Hernández Miranda demandan empleo municipal, pasando al archivo.

León Cejuela solicita se saque á remate el derecho de punto de la feria. Hernández Santos la impugna diciendo que esto como los consumos no debe arrendarse y que no debía haber puertas. González Benito y el alcalde proponen se estudie el asunto. Cascón y Mayoral dicen que la comisión no está por el

arriendo por no causar al público molestias de fiscalización exagerada. González Clemente se muestra de acuerdo y toma nota de lo dicho por Hernández Santos respecto á quitar el resguardo. Se acordó denegar lo solicitado.

De las comisiones, la de Hacienda no trae nada; la de Instrucción: Hernández Santos habla de la distribución por edades de los niños en los grados y del programa único que no existe y de otros extremos que trató el inspector al hacer la reforma y no se cumplen. González Benito también advierte deficiencias importantes en la graduación sobre todo en el programa. Hernández Santos dice ha pasado oficio sobre el particular á los maestros. González Clemente recuerda lo de que no salgan los niños de la escuela hasta los 14 años. González Benito reproduce lo ya dicho de pedir la graduación oficial afirmando que no porque se haga se pierde la propiedad de los locales como había dicho Hernández Santos. El mismo González Benito se ocupa de la higiene de la prostitución censurando la franquicia de las pupilas y asegurando deja mucho que desear la salud entre ellas.

El alcalde promete dar órdenes en consonancia con la queja expuesta. Rodríguez Fernández también formula denuncia en dicha cuestión consistente en el libre tránsito y en la ineficacia de la inspección sanitaria. El alcalde reproduce su oferta y dice que alguna vez el médico encargado le ha dado cuenta de que se rehuye el reconocimiento.

El general Ochando comunica las gracias por el pésame que la Corporación dió con motivo de la muerte de su hijo en la guerra de Marruecos.

González Benito pregunta si se cumple lo acordado respecto del guarda del Castañar. El alcalde dice que sí, y el concejal mentado asegura lo contrario, puesto que una hija del empleado no emancipada vende junto á la plaza vino y demás, y cree debe prohibirse de veras y sin rodeos.

Rodríguez Fernández entiende lo mismo y afirma no paga contribución el puesto de que se trata. Mayoral que la venta no se hace en casa del guarda; que por qué no ha permitirse agenciarse para un pan, y que no debe ser obstáculo lo de la matrícula. Cascón manifiesta que se elude el acuerdo y no puede consentirse. González Clemente que hay que ir por derecho y no tolerar sean burlados los acuerdos que, en este y en otros, no se observa debido cumplimiento. Mayoral, que había ya dicho al guarda que no vendiera porque no se lo consentirían. Se acuerda que ni directa ni indirectamente dicho guarda tenga establecimiento por ser incompatible con el cargo.

Y se levantó la sesión á las 12:5.

NOTICIAS

A la edad de 60 años, falleció el pasado domingo Petra Majadas, esposa de nuestro querido amigo y correligionario don Víctor Gorzo, concejal de este Ayuntamiento.

La amistad que profesamos á referido señor es tan grande, que por ella comprenderá la participación que tomamos en su justo dolor.

Una orden de Policía

Durante la novena que se ha celebrado en el Castañar, varios chicos penetraron una de las tardes en la huerta de los frailes y sustrajeron algunas frutas.

Para evitarlo se nos dice que ha subido un empleado de la escuadra de Policía á guardar la finca.

Sin comentarios.

Toros

Mañana disfrutarán de tal espectáculo todos los que sean aficionados á él, gracias á los arrestos del amigo Lucas. Se lidiarán, banderillearán y serán muertos á estoque cinco novillos-toros del campo de Salamanca, por Mauro y Angelete, con sus cuadrillas.

De no estropear el tiempo la combina, auguramos á la Empresa negocio bueno, pues de Baños piensa venir la mayoría del vecindario para aplaudir al paisano Angelete, del que nos dicen ha aprendido mucho y bueno de un año á esta parte.

El ganado se afirma es grande y de poder, sobre todo uno, del que se espera la producción del «pánico» por parte de los blandos y asustadizos.

Los precios ayudan al lleno, pues 1:25 sol y 1:75 sombra, son precios para animar.

Se verán muchas caras bonitas y grandes mujeres que es lo que más ha animado al simpático empresario.

BEJAR.—Est. tip. de S. Sánchez.

SECCION DE ANUNCIOS

BEJAR NUEVA

SEMANARIO DE BÉJAR

ORGANO DE LA CONJUNCION REPUBLICANO-SOCIALISTA

Publica artículos sobre cuestiones políticas, extensas informaciones de los asuntos más interesantes que afectan á Béjar y su partido, noticias locales y generales, etc., etc.—Admite anuncios para esta plana desde 0'25 ptas.

DISPONIBLE

SE VENDE

una bonita finca de recreo en el campo y próximo á la población, con todas las comodidades para veranear. Tiene casa independiente para vivir, habitaciones para arrendar, jardín, huerta con frutales y aguas potables superiores. Está enclavada en el camino de la fuente del Duque, y pueden entrar coches.

Para tratar, en Béjar, con su dueño don Miguel Comadrán.

SE VENDE

una colección completa de patrones para toda clase de uniformes militares.

En esta imprenta informarán.

DISPONIBLE

LEÓN CEJUELA CERRAJERO

Pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que ha montado en sus talleres una máquina para afilar toda clase de herramientas.

Se advierte que el movimiento de las piedras es por agua y por tanto las herramientas no sufren destemplamiento alguno.

Además de afilarse también se construyen herramientas de encargo.

DISPONIBLE

Parador de San Miguel Y FABRICA DE GASEOSAS

-DE-

MARTIN RAMOS

Plaza de la Corredera y Calle de la Libertad.-BÉJAR

Espaciosas y ventiladas habitaciones con luz y timbres eléctricos.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

GRAN LIQUIDACION

La casa Manuel Romero (Manolillo), liquida 600 cortes de trajes de lanilla, para caballeros, á mitad de su precio, para la presente temporada de verano. ¡Ojo! No comprar sin antes visitar esta casa.

Comercio, frente al reloj de San Gil

ATENCION

¡Guerra al frío, nieve y agua! ¡Batalla al hambre y enfermedades!

¿Que de qué manera? Muy sencilla:

Comprad buenos calzados de abrigo y becerro engrasado, y llenando el estómago con los ricos comestibles y bebestibles que vende casi de balde una casa de esta localidad.

¿Qué cuál es? La de

Ciriaco Gil, Mayor, 91

DISPONIBLE

Provincia de

Sr. D.